

04.12.2019 - 06:01 Uhr

UNICEF: 59 millions d'enfants ont besoin d'aide dans les régions en crise



Genève/Zurich, le 4 décembre 2019 - Les enfants qui ont besoin d'aide dans les régions en guerre et en crise sont plus nombreux que jamais. Dans ces circonstances, l'UNICEF demande aux gouvernements et au grand public de soutenir les programmes d'aide au profit de 59 millions d'enfants dans 64 pays. Au total, l'UNICEF a besoin de 4,2 milliards de dollars états-unis pour ses programmes d'aide d'urgence l'année prochaine - des moyens financiers dont le volume est trois fois et demie plus important qu'il y a dix ans.

"Jamais encore, le nombre des enfants ayant besoin d'une aide humanitaire n'a été aussi élevé", déclare Henrietta Fore, la directrice générale de l'UNICEF. "Actuellement, un enfant sur quatre grandit dans un pays touché par les conflits ou les catastrophes naturelles. Le nombre des enfants qui ont dû quitter leur chez-soi est en hausse. Ces enfants ont absolument besoin de protection et d'aide. À part la faim, les maladies infectieuses ainsi que les phénomènes météorologiques extrêmes dus au changement climatique, les conflits sont la raison principale pour laquelle des millions de gens ont besoin d'aide."

Demande de soutien de la part du Fonds des Nations Unies pour l'enfance en 2020

Dans les situations d'urgence, les enfants ont besoin d'eau potable, de nourriture, d'une formation scolaire, de soins médicaux et de protection. L'an prochain, l'UNICEF entend permettre au total à 95 millions de parents et d'enfants de recevoir une aide humanitaire.

La majeure partie des moyens financiers dont l'UNICEF a besoin sont destinés aux enfants et aux familles qui ont fui la Syrie, aux communes et aux régions qui les accueillent en Egypte, en Jordanie, au Liban, en Irak et en Turquie (864,1 millions de dollars états-unis); les autres destinataires sont le Yémen (535 millions de dollars états-unis), la Syrie (294,8 millions de dollars états-unis), la République démocratique du Congo (262,7 millions de dollars états-unis) ainsi que le Soudan du Sud (180,5 millions de dollars états-unis).

Les moyens financiers nécessaires sont plus importants et par ailleurs, ils doivent avoir une plus grande flexibilité pour pouvoir atteindre les enfants dans les régions de crises et de catastrophes - surtout dans les pays pour lesquels le manque de financement est très marqué, a relevé Fore. "Pour pouvoir aider les enfants dans les situations d'urgence jusqu'à ce qu'ils retrouvent la normalité, nous avons besoin de moyens financiers à long terme, disponibles rapidement, sans affectation spécifique. Un soutien financier flexible nous permet de sauver

davantage d'enfants et de leur donner des perspectives d'avenir", a déclaré Fore.

Ces derniers mois, l'UNICEF a pu, grâce à un financement flexible, étendre les programmes d'aide au Burkina Faso et au Mali dans le contexte d'une situation humanitaire plus grave, bien que l'appel de cette année en faveur de l'aide d'urgence dans ces pays ne soit financé qu'à hauteur de moins d'un cinquième.

Au total, les programmes d'aide d'urgence de l'UNICEF pour l'année 2019 souffraient encore au premier novembre d'un manque de financement de 43%.

Contexte général

Grâce à l'appel mondial de fonds pour l'aide d'urgence en faveur des enfants, l'UNICEF entend en 2020:

- traiter 5,1 millions d'enfants atteints de malnutrition aiguë sévère;
- vacciner 8,5 millions d'enfants contre la rougeole;
- procurer de l'eau potable à 28,4 millions de personnes;
- permettre à 4,5 millions d'enfants et à leurs proches d'avoir accès à un soutien psychosocial;
- permettre à 10,2 millions d'enfants d'avoir accès à des offres de formation formelles et informelles;
- soutenir 1,7 millions de familles démunies au moyen de petites aides financières;
- atteindre 1,4 millions d'enfants et de femmes par des mesures visant à prévenir la violence spécifique au genre et apporter un soutien aux victimes;
- toucher 49 millions de personnes dans les régions en crise par le biais de programmes d'information et les associer à la solution des problèmes de la vie courante dans les communes.

Au cours des huit premiers mois de 2019, l'UNICEF a touché 51 millions de personnes dans les régions en crise, dont 29 millions d'enfants.

L'UNICEF a obtenu les résultats suivants:

- 2,1 millions d'enfants atteints de malnutrition aiguë sévère ont été traités;
- 28,9 millions d'enfants ont été vaccinés contre la rougeole;
- 32,2 millions de personnes ont eu accès à l'eau potable;
- 2,6 millions d'enfants et leurs proches ont bénéficié d'un soutien psychosocial;
- 3,9 millions d'enfants ont eu accès à des offres de formation formelles et informelles;
- 850 000 personnes ont bénéficié d'un soutien sous forme de petits montants dans le cadre de programmes dits de transfert en espèces (Cash Transfer).

Des photos peuvent être téléchargées gratuitement

<https://weshare.unicef.org/Package/2AM408TCBW6Z> <https://weshare.unicef.org/Package/2AM408TCBW6Zici>.

Contact

UNICEF Suisse et Liechtenstein,

Service de presse, Jürg Keim, j.keim@unicef.ch, +41 44 317 22 41

A propos de l'UNICEF

L'UNICEF, le Fonds des Nations Unies pour l'enfance, s'appuie sur plus de 70 ans d'expérience dans le domaine de la coopération au développement et de l'aide d'urgence. L'UNICEF se mobilise dans le monde entier pour la survie et le bien-être des enfants. La réalisation de programmes dans le domaine de la santé, de l'alimentation, de l'instruction, de l'eau et de l'hygiène ainsi que la protection des enfants contre les abus, l'exploitation, la violence et le VIH/sida font partie de ses tâches centrales. L'UNICEF assure son financement uniquement grâce à des contributions vo-lontaires: l'organisation est représentée en Suisse par le Comité pour l'UNICEF Suisse et Liechtenstein. UNICEF Suisse et Liechtenstein s'investit depuis 60 ans pour les enfants - ici et dans le monde.

Medieninhalte



Tentes scolaires dans un camp de réfugiés à Idlib, en Syrie, en 2018

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100004621/100837927> abgerufen werden.